



A los indiscutibles atractivos que ofrece el Conjunto Histórico Casa Natal de Fidel en Birán, municipio holguinero de Cueto, se incorporará en breve una sala que recreará, con elocuentes detalles, un espacio relacionado con la vida del padre de la familia Castro Ruz, Ángel Castro Argiz, con su lugar de origen en comunidad gallega de Láncara, España, da cuenta Arnaldo Vargas Castro - periodista de Radio Angulo.

“La réplica ocupará un espacio de la casa principal del Conjunto histórico, donde funcionaba la oficina de contabilidad de los negocios de Don Ángel; y su ejecución está a cargo de un grupo de trabajo de la Oficina del historiador de la Ciudad de La Habana, que asume también el pago de los recursos, como piso, techo, instalaciones eléctricas y pintura”, explicó Lázaro Castro, director del centro.

En esa casa, la principal y más grande del conjunto, deben concluir algunas adaptaciones el primero de mayo, pero se continuará trabajando en una segunda etapa hasta el 31 del propio mes, en homenaje al General de Ejército Raúl Castro Ruz en su cumpleaños 91, el venidero tres de junio.

Precisó Lázaro que la inversión contempla la reproducción de las paredes con adoquines de piedras y techo rústico, similares a la casa de Láncara; y los especialistas se encargarán de montar utensilios recuperados en la ciudad española por el historiador Eusebio Leal, quien los conservó en Jaimanitas y, una vez restaurados, se trasladaron al Palacio de Aldama, donde esperan ser colocados definitivamente en la nueva sala que expositiva cuando quede lista,

aclaró el director de ese notable sitio histórico.

Para revitalizar su funcionamiento y propuesta museística, en la otrora finca Manaca, donde nacieron y crecieron los hermanos Castro Ruz, tienen lugar otras reparaciones menores en la denominada segunda casa, la escuelita, el correo y otras instalaciones, precisó Lázaro, quien destacó el papel desempeñado por importantes arquitectos y diseñadores, así como algunos integrantes de la brigada, que participaron en la reparación del Capitolio Nacional.

Lázaro Castro con tres integrantes de la Brigada enviada por el historiador de la Ciudad de La Habana. Foto: Arnaldo Vargas Castro El proyecto que favorece al Conjunto histórico de Birán, también incluye una sala interactiva en el Museo 26 de julio, en el otrora cuartel Moncada; y el montaje del museo del Primer Frente Oriental del Ejército Rebelde, en la Casa consistorial del antiguo ayuntamiento, frente al parque Céspedes, ambas, en Santiago de Cuba, añadió el especialista.